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Несколько публичных и депу�
татских слушаний, «горячие» те�
лефонные линии (впервые в исто�
рии работы областного парламен�
та), а также 75 законов, 305 поста�
новлений Законодательного Со�
брания, 509 решений президиума
ЗСО, 619 распоряжений спикера
областного парламента… Старо�
жилы, сотрудники аппарата ЗСО,
говорят, что объём работы, проде�
ланной за первое полугодие 2007�
го, значительно превышает тако�
вой за предыдущие отчётные пе�
риоды.

В НОГУ СО СТРАНОЙ
Все нормативно�правовые

акты проходят тщательное обсуж�
дение в профильных комитетах
ЗСО, а при необходимости – в не�
скольких. Абсолютный лидер по
количеству подготовленных и
одобренных депутатами законов и
постановлений (28 и 34 соответ�
ственно) – комитет по законода�
тельству, государственному стро�
ительству и местному самоуправ�
лению, возглавляет который вице�
спикер ЗСО, депутат фракции
«Единая Россия» Дмитрий Вят�
кин.

В частности, подготовлен и
принят во втором чтении проект
закона «Об административных
правонарушениях в Челябинской
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Открыто, понятно, доступно
Почти тысяча южноуральцев обратилась в Законодательное
Собрание Челябинской области с января по июль 2007 года.
Каждый (!) из обратившихся получил подробный и
компетентный ответ на волнующий его вопрос или
конкретную помощь. Уже одно это – огромная работа. А ведь
были ещё законы, постановления, решения и многое другое.
При этом надо отметить, что вся работа депутатского
корпуса и аппарата Заксобрания была предельно открытой,
доступной и понятной для каждого жителя области.

области», где в несколько раз уве�
личиваются штрафы за некоторые
виды нарушений. Также были вне�
сены изменения в некоторые ре�
гиональные законы: в том числе в
Устав области, законы о губерна�
торе, о выборах депутатов ЗСО и
муниципальных выборах. Пред�
ставители ЗСО были избраны в
квалификационную комиссию
при адвокатской палате Челябин�
ской области. Постановлением
Заксобрания назначена половина
членов избирательной комиссии
Челябинской области. Принята
областная целевая Программа
противодействия злоупотребле�
нию наркотическими средствами
и психотропными веществами и

их незаконному обороту в Челя�
бинской области на 2007�2009
годы. Также комитет подготовил
три законодательные инициативы
для Государственной Думы РФ.

ДЛЯ РОСТА БЮДЖЕТА
Значительную лепту в работу

депутатского корпуса внёс коми�
тет по бюджету и налогам под ру�

Депутаты комитета приняли
участие в работе 10 рабочих групп
по подготовке других законопро�
ектов, например, «Об администра�
тивных правонарушениях в Челя�
бинской области», «О внесении
изменений в статью 395 части вто�
рой Налогового кодекса РФ», «О
внесении изменений в федераль�
ный закон «О государственной
регистрации юридических лиц и
индивидуальных предпринимате�
лей» и др.

НАЗВАНИЕ ОБЯЗЫВАЕТ
12 законов, каждый из которых

может по праву носить звание со�
циально значимого, и 41 поста�
новление. Таков итог работы в
первом полугодии 2007 года коми�
тета ЗСО по социальной полити�
ке (председатель – депутат фрак�
ции «Единая Россия» Александр
Журавлёв).

Знак отличия «Материнская
слава» и предоставление права
бесплатного проезда в городском,
пригородном и междугороднем
транспорте жертвам политических
репрессий, установление компен�
сации ветеранам за пользование
телефоном и определение новой
потребительской корзины – бла�
годарить комитет можно за каж�
дый из этих законов. Кроме того,
депутаты комитета тщательно от�
слеживают исполнение законов,
направленных на реализацию мер
социальной поддержки федераль�
ных (около трёхсот тысяч человек)
и областных (почти 600 тысяч)
льготников, инвалидов, отказных
и брошеных детей и др. Причём
надо отметить, что всё это вовсе не
«безличная» работа. Депутаты от�
кликаются на все – личные и
письменные – обращения граж�
дан: в первом полугодии члены
комитета по социальной полити�
ке «отработали» каждое из 125 об�
ращений граждан и организаций.

ководством председателя фрак�
ции «Единая Россия» ЗСО Влади�
мира Мякуша. На восьми заседа�
ниях рассмотрено 85 вопросов,
подготовлено и принято 8 зако�
нов, 29 постановлений Законода�
тельного Собрания, 11 решений
президиума Законодательного Со�
брания – и всё это для обеспече�
ния дальнейшего роста доходов,
полноты и эффективности расхо�
дования бюджетных средств, со�
вершенствования бюджетного
процесса, в том числе межбюджет�
ных отношений. Организованы и
проведены публичные слушания
по проекту закона Челябинской
области «Об исполнении област�
ного бюджета за 2006 год». Окончание на стр. 2

Пособия на газ
В текущем году решением Законодательного Собрания Че�

лябинской области из областного бюджета на газификацию
домов социально незащищённых граждан из дополнительных
доходов выделено 157,5 миллиона рублей.

Эти деньги направлены на оказание помощи в подключении к
газораспределительным сетям и проведению внутренних работ по
газификации домовладений граждан, нуждающихся в особой защи!
те. К этой категории отнесены одиноко проживающие пенсионеры,
многодетные и неполные семьи, а также семьи, где есть дети!инва!
лиды. Такие пособия уже получило более 2,5 тысячи человек.

Деньги выделяются по факту выполнения работ в размере 15
тысяч рублей на каждый дом. Также дополнительную финансовую
помощь оказывают муниципалитеты и предприятия региона. В ми!
нистерстве социальных отношений уверены, что такая поддержка
будет оказываться и в следующем году, а значит, голубое топливо
придёт ко всем, кто в нём нуждается.

Газификация является приоритетным направлением деятельно!
сти правительства Челябинской области. В год область потребляет
16 млрд. кубометров природного газа. Газ пришёл во все городские
и районные округа, включая самые отдалённые. Из 1 297 населён!
ных пунктов газифицировано 829. Также продолжается реализация
соглашения правительства Челябинской области и ОАО «Газпром»,
сообщает пресс!служба губернатора Челябинской области.

В ходе встречи руководство
клуба обратилось к губернатору
с просьбой отремонтировать
тренировочную базу «Тракто�
ра», которая расположена на
берегу Смолино. Пётр Сумин
поддержал «белых медведей» и
попросил подготовить проект�

Изящные искусства – в дар
В год празднования своего 70�летия Челябинское концер�

тное объединение дарит родному городу и области большой
концертный тур, проходящий под патронажем губернатора и
Законодательного Собрания Челябинской области.

Презентация акции «Изящные искусства городу и области» со!
стоялась накануне Дня города, 7 сентября, как красочное откры!
тое шоу поющих фонтанов на площади у зала камерной и органной
музыки. Это было представление публике городского симфоничес!
кого оркестра, объединившего лучших исполнителей Челябинской
области, который исполнил произведения Вивальди, Моцарта,
Штрауса, Гершвина.

Поющие фонтаны – это множество маленьких фонтанчиков, кото!
рые под музыку оркестра начинают переливаться разными цветами,
постоянно меняя свои очертания. Фонтаны словно танцуют, они как
живые, полностью чувствуют все переходы в мелодии и как будто ды!
шат. Управление фонтанами автоматизировано.

Именно этот концерт и стал первым в туре «Изящные искусства
городу и области», который  при поддержке генерального партнёра,
ОАО «Челябинвестбанк» охватит не менее 45 городов во всех зонах
Челябинской области. В программу тура войдут Аргаяш и Кыштым,
Карабаш и Озёрск, Нязепетровск и Верхний Уфалей, Вишневогорск и
Касли, Снежинск, Кунашак, Коркино, Еманжелинск, Южноуральск, Ок!
тябрьское, Пласт, Уйское, Троицк, Чесма, Варна, Карталы, Бреды, Ко!
пейск, а также Миасское, Мирный, Лазурное, Долгодеревенское, Ро!
щино, Полетаево, Есаулка, Травники, Чебаркуль, Миасс, Златоуст,
Куса, Сатка, Бакал, Трёхгорный, Катав!Ивановск, Усть!Катав, Аша, Ми!
ньяр, Магнитогорск, Верхнеуральск, Агаповка, Нагайбак и Кизил.

В течение четырёх месяцев, с сентября по декабрь, пройдёт бо!
лее 250 концертов с участием Валерия Ярушина, группы «Ариэль»,
Эдуарда Хиля и ведущих коллективов и солистов филармонии (Камер!
ного оркестра «Классика», ансамбля танца «Урал», Камерного хора под
управлением Валерия Михальченко, группы «Маэстро аккордеон»,
Светланы Шороховой, Галины Сбродовой, Вячеслава Зюзина и др.),
на которых ожидается не менее 100 000 зрителей.

Уникальный концерт – Камерный оркестр «Классика» и Юрий Баш!
мет за дирижёрским пультом – станет торжественным и красивым фи!
налом всей масштабной акции. Выступление «Классики» с Башметом
состоится в Челябинске на сцене Концертного зала им. Сергея Про!
кофьева 27 декабря 2007 г.

Уборочная в разгаре
Южноуральские крестья�

не уже обмолотили около 25%
посевных площадей и намо�
лотили почти 500 тысяч тонн
зерна.

Традиционно в числе лиде!
ров уборочной идёт самый юж!
ный район области – Брединс!
кий. Здесь растениеводы уже
обмолотили 35% яровых площа!
дей. По темпам уборки догоня!
ют Еткульский и Красноармейс!
кий районы, где яровые собра!
ны на 33% и 32% посевных тер!
риторий соответственно. В ны!
нешнем году затормозили ход
уборочных работ прошедшие во
многих территориях области
дожди. Однако селяне не отчаи!
ваются, ловят «окна» хорошей
погоды и продолжают уборку.

Средняя урожайность по об!
ласти в нынешнем году несколь!
ко ниже прошлогодней – 15 цен!
тнеров с гектара. Лучше дела
обстоят в Красноармейском
районе, где собирают по 19,4, и
в Чебаркульском – 18 центнеров
с гектара. Так отразилась на хле!
бах холодная и сырая весна. Од!
нако даже при такой урожайно!
сти собранного зерна с лихвой
хватит на все продовольствен!
ные нужды региона. В целом по
области планируется собрать не
менее двух миллионов тонн зер!
на. Часть урожая пойдёт на вы!
печку хлеба, закладку семян, а
часть – на переработку: в мака!
роны, крупу и другую продук!
цию.

Также близится к заверше!
нию заготовка кормов. В сред!
нем по области уже заготовлено
на каждую условную голову ско!
та по 20,5 центнера кормовых
единиц. С учётом остатков про!
шлого года на каждое животное
уже припасено по 23 центнера
грубых и сочных кормов. Лиде!
рами по заготовке кормов явля!
ются хозяйства Верхнеуральс!
кого района, в которых заготов!
лено 46,9 центнера кормовых
единиц на одну условную голо!
ву скота, хозяйства Троицкого
(по 40,5 центнера) и Каслинско!
го районов – с припасами на
зиму по 27,5 центнера условных
единиц на каждое животное.

По 500 рублей к пенсии
По решению губернатора Челябинской области Петра Су�

мина с 1 сентября начались выплаты денежных пособий пен�
сионерам. Деньги уже выдали 52 тысячам южноуральцев – это
8% получателей. Всего до 1 октября по 500 рублей получит бо�
лее 780 тысяч человек, достигших пенсионного возраста: муж�
чины старше 60 лет и женщины старше 55.

Вместе с сентябрьской пенсией пособие доставят южноураль!
цам на дом либо переведут на почту. По договорённости с банками
и почтой комиссионные сборы с пособия брать не будут.

На выплату губернаторского пособия из областного бюджета
направлено 395 миллионов рублей, сообщает пресс!служба губер!
натора Челябинской области.

Вместо 120 рублей – 200
По инициативе губернатора Челябинской области Петра Су�

мина, поддержаной депутатами Законодательного Собрания
Челябинской области, с 1 сентября увеличен размер ежеме�
сячных детских пособий. Работа по начислению пособия про�
ведена автоматически: дополнительных документов и заявле�
ний от родителей не потребовалось.

Выплаты пособий в городах и районах области проводятся по ус!
тановленному графику. Первые денежные переводы начали выпла!
чивать с 1 сентября в банках и отделениях связи. Получателям уже
выплатили детские пособия на общую сумму 8 миллионов рублей.
На повышение размера детского пособия губернатор и депутаты
направили дополнительно 60 миллионов рублей. В целом на выпла!
ту пособий из областного бюджета до конца текущего года будет
направлено более 642 миллионов рублей.

По данным министерства социальных отношений, на сегодняш!
ний день пособие выплачивают на 285 тысяч 410 детей от рождения
до 16 лет. Размер ежемесячного детского пособия для полных се!
мей увеличился со 120 до 200 рублей, а одинокие мамы теперь по!
лучают по 400 рублей вместо 240.

Последний раз детские пособия повышали в ноябре 2005 года.
Тогда пособие увеличилось на 55%: на 40 рублей для полных семей
и на 60 – для одиноких мам.

Материальную поддержку каждый месяц получают малообеспе!
ченные семьи, в которых доход на человека меньше прожиточного
минимума – 3 тысяч 352 рублей. Детское пособие родители оформ!
ляют в органах соцзащиты по месту жительства. Они сдают пакет
документов: справку о составе семьи, копии свидетельств о рожде!
нии детей, справки о доходах, а также заполняют бланк заявления.

Яков САМОЙЛОВ

Соцзаболевания
под контролем
Создана рабочая группа

для реализации федераль�
ной целевой программы
«Предупреждение и борьба с
социально значимыми забо�
леваниями (2007�2011
годы)». В ближайшее время
рабочая группа должна вне�
сти изменения в областную
целевую программу «Пре�
дупреждение и борьба с за�
болеваниями социального
характера на 2005�2008
годы».

Федеральная программа
«Предупреждение и борьба с
социально значимыми заболе!
ваниями (2007!2011 годы)»
была принята в ноябре 2006
года. Цель программы – сниже!
ние заболеваемости, инвалид!
ности и смертности населения
при социально значимых забо!
леваниях, увеличение продол!
жительности и улучшение каче!
ства жизни больных, страдаю!
щих сахарным диабетом, ту!
беркулёзом, ВИЧ!инфекцией,
онкологией, вирусными гепати!
тами, психическими расстрой!
ствами, артериальной гиперто!
нией. Мероприятия, осуществ!
ляемые в рамках программы,
должны привести к совершен!
ствованию и внедрению мето!
дов профилактики и ранней ди!
агностики социально значимых
заболеваний, повышению эф!
фективности лечения и реаби!
литации пациентов, сообщает
пресс!служба губернатора Че!
лябинской области.

Белые медведи, вперёд!Белые медведи, вперёд!
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Губернатор Пётр Сумин встретился с руководством
хоккейного клуба «Трактор». Встреча состоялась в день
открытия чемпионата России по хоккею. Губернатор
обсудил с руководством клуба «Трактор» задачи на
предстоящий сезон.

но�сметную документацию.
Планируется, что база станет су�
персовременным тренировоч�
ным центром и местом отдыха
спортсменов.

Губернатор подчеркнул, что
«Трактор» – визитная карточка
Челябинской области. В про�

шлом сезоне клуб сохранил ме�
сто в Суперлиге. На будущее
Пётр Сумин поставил перед ру�
ководством клуба задачу в ны�
нешнем сезоне выйти в play�off.

Напомним, что готовясь к
чемпионату, трактористы отыг�
рали все разминочные соревно�
вания. В том числе XVI мемори�
ал памяти Ивана Рамазана в
Магнитогорске. По результатам
игры «Трактор» занял 2 место
после абсолютного лидера «Са�
лавата Юлаева» (Уфа) и оставил

позади «Динамо» (Москва) и
магнитогорский «Металлург».

На подготовку команды к
чемпионату России направлено
60 миллионов рублей из област�
ного бюджета. Средства пойдут
на участие в сборах и соревнова�
ниях, питание спортсменов, а
также оплату труда тренеров и
хоккеистов.

� Такое пристальное внима�
ние к спорту, к хоккею со сторо�
ны губернатора Петра Иванови�
ча Сумина находит горячую под�
держку не только у депутатов, но
и у всего населения области, –
подчёркивает председатель За�
конодательного Собрания Челя�
бинской области, председатель
областной Федерации хоккея
Владимир Мякуш. – Такие звёз�
ды, как «Трактор» и «Метал�
лург», ведут за собой массу маль�
чишек, которые завтра станут
гордостью региона.

Команда «Трактор» начала в
суперлиге свой второй сезон –
после семилетнего перерыва. В
первой игре дома, «белые медве�
ди» уступили команде СКА
(Санкт�Петербург) со счётом 2:3.
Следующая «домашняя» игра со�
стоялась 6 сентября с «Хими�
ком» (Мытищи), «Трактор» по�
бедил 3:1.

На фасаде школы № 74, что в Металлургическом
районе Челябинска, есть табличка, рассказывающая,
что Петя Калмыков, именем которого названа улица,
пионер�герой, зверски зарубленный белоказаками.
Эта школа открыла для ребятишек свои двери в 1965
году, до 2000 года имела статус восьмилетки, но уже
семь лет у ребят, проживающих рядом, есть возмож�
ность получать здесь полное среднее образование.

В этом году 67�я в числе ещё пяти магнитогорских
школ стала победителем в конкурсе «Лучшая школа
России», получив грант в один миллион рублей. День�
ги «придут» вот�вот, и в школе уже определили, на что
их потратить. Будет, в частности, сделана компью�
терная разводка по всем кабинетам с подключением
к Интернету. Основа победы – реализация инноваци�
онных программ и высокое качество обучения.

Новый корпус детс�
кой областной кли�
нической больни�
цы, рассчитанный
на 242 койки, пла�
нируется сдать в
эксплуатацию к
концу текущего
года. На сегодняш�
ний день на объек�
те продолжаются
отделочные рабо�
ты. Строители ра�
ботают на четвёр�
том и пятом этажах.
Сразу после завер�
шения отделки нач�
нётся установка
оборудования.
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КАКОВ КОМИТЕТ –
ТАКОВЫ И ЗАКОНЫ

Пожалуй, самым ярким и вызвав�
шим значительный общественный ре�
зонанс законом из числа подготовлен�
ных комитетом по экономической по�
литике (председатель – вице�спикер
ЗСО, депутат фракции «Единая Рос�
сия» Семён Мительман) стал закон «О
запрете деятельности залов игровых
автоматов на территории Челябинской
области», который запрещает деятель�
ность залов игровых автоматов на тер�
ритории населённых пунктов.

Противники закона – владельцы
«одноруких» – подавали иски, обрыва�
ли телефон «горячей линии» в Заксоб�
рании, угрожали, что область резко
обеднеет, если они перестанут платить
налоги и пр.

� Уменьшение доходов по этой ста�
тье действительно будет – на целых 180
миллионов рублей, однако регион наш,
слава Богу, не настолько зависит от
азартных игр, – говорит главный раз�
работчик и «движитель» закона Семён
Мительман. – Дополнительные доходы
в областной бюджет уже превысили
семь миллиардов. Я убеждён, что наш
закон правильный, что он не противо�
речит никакому федеральному закону,
и эти агонии руководителей игорных
заведений просто говорят об их недаль�
новидности. Думаю, органы внутрен�
них дел сделают правильные выводы.
Нарушителей надо наказывать рублём,
да так, чтобы впредь неповадно было.

Также работники управления по
экономической политике и депутаты
комитета веут постоянный диалог с
представителями органов местного са�
моуправления по вопросам разграни�
чения собственности между муници�
пальными районами, городскими и
сельскими поселениями, управления
имуществом и государственной под�
держки малого предпринимательства.
Всего для упорядочения экономичес�
ких отношений в области в первом по�
лугодии 2007 года «с подачи» комитета
было принято 13 законов, 12 постанов�
лений, подготовлено 4 решения прези�
диума Законодательного Собрания.

ПРО ТАРИФЫ И ПРОЕЗД
За отчётный период комитетом по

промышленной политике, топливно�
энергетическому комплексу, транспор�
ту и связи (председатель – первый
вице�спикер ЗСО Евгений Редин) про�
ведено 6 заседаний, рассмотрено 18
вопросов, подготовлено 2 закона, при�
нят один. Проект закона Челябинской
области «Об организации обслужива�
ния населения автомобильным транс�
портом межмуниципального сообще�
ния на территории Челябинской обла�

Открыто, понятно, доступно

сти» пока принят только в первом чте�
нии. Реализация данного закона уста�
новит единый порядок формирования
межмуниципальных маршрутов регу�
лярного сообщения в соответствии с
потребностью населения, обеспечит
равный доступ на рынок транспортных
услуг перевозчиков и безопасность при
выполнении пассажирских перевозок
на межмуниципальных маршрутах ре�
гулярного сообщения. При комитете
действует общественный Совет по ан�
тимонопольной политике.

ЖИЛЬЁ И ДОРОГИ
Жильё и дороги – две важнейшие

темы, которые волнуют всех жителей
страны, за исключением разве что мла�
денцев. И проблем здесь до сих пор –
несмотря на пристальное внимание
всех ветвей власти – больше чем дос�
таточно. Комитетом Законодательно�
го Собрания по строительству, жилищ�
но�коммунальной политике и дорож�
ному хозяйству (председатель – депу�
тат фракции «Единая Россия» ЗСО
Юрий Карликанов) проведено 8 засе�
даний, рассмотрено 30 вопросов, под�
готовлено и принято 7 постановлений,
5 решений президиума Законодатель�
ного Собрания. Среди важнейших
можно отметить принятый в первом
чтении проект закона Челябинской
области «О внесении изменений в ста�
тью 1 закона «О порядке предоставле�
ния по договорам социального найма
отдельным категориям граждан жилых
помещений государственного жилищ�
ного фонда Челябинской области»,
который предлагает расширить пере�
чень граждан, имеющих право на по�
лучение жилых помещений государ�
ственного жилищного фонда Челябин�
ской области, включив в него сотруд�
ников милиции, проработавших в си�
стеме органов внутренних дел не менее
десяти лет, уволенных со службы в свя�
зи с выходом на пенсию и удостоенных
звания Героя Российской Федерации.

БЛИЖЕ К ЗЕМЛЕ
Главной заботой комитета по аграр�

ной политике и земельным отношени�
ям (председатель – депутат фракции
«Единая Россия» Александр Берестов)
остаётся обеспечение реализации в
Челябинской области приоритетного
национального проекта «Развитие
АПК», с чем он успешно справляется.
Кроме того, в этом году усилиями со�
ответствующего управления продол�
жился прошлогодний почин председа�
теля ЗСО Владимира Мякуша – теперь
весной и осенью депутаты, что назы�
вается, выходят в поле: выезжают в
районы для изучения ситуации в хо�
зяйствах и оказания помощи сельско�
хозяйственным товаропроизводите�
лям в проведении весенне�полевых и
уборочных работ.

ЗАЩИТНИКИ ПРИРОДЫ
Ликвидация шахт, добыча полез�

ных ископаемых, выбросы вредных
веществ в атмосферу и обеспечение
радиационной и противопожарной бе�
зопасности предприятий – сфера ин�
тересов членов комитета по экологии,
природопользованию, недрам и чрез�
вычайным ситуациям (председатель –
депутат фракции «Единая Россия»
Александр Фёдоров) достаточно ши�
рока. И несмотря на то, что заседаний
в первом полугодии было проведено

всего шесть, депутаты успели обсудить
32 вопроса, подготовить к принятию 3
закона, 24 постановления и 10 реше�
ний президиума Законодательного
Собрания.

ДЕЛО МОЛОДОЕ…
Школа молодого депутата, Обще�

ственная молодёжная палата, Совет по
национальным вопросам – идеи в ко�
митете по делам молодёжи, культуре и
спорту (председатель – депутат фрак�
ции «Единая Россия» Руслан Гаттаров)
рождаются часто и, как правило, ло�
вятся «на лету», долго не обсуждают�
ся. Так, ни одна инициатива молодёж�
ного комитета не легла «под сукно», а
наоборот, все они реализуются и до�
вольно успешно.

Так, только в первом квартале года
проведено 3 заседания Общественной
молодёжной палаты, сформированы
рабочие органы – Совет палаты и 4
постоянные комиссии, принят регла�
мент.

Прошло 4 заседания общественно�
го Совета по национальным вопросам.
Члены Совета приняли участие в про�
ведении первого форума представите�
лей национально�культурных органи�
заций и в научно�практической кон�
ференции «Челябинск многонацио�
нальный – основа стабильности и
культурного многообразия мегаполи�
са».

Создано Молодёжное региональ�
ное собрание депутатов Челябинской
области – школа молодого депутата и
многое другое.

Депутатские будни строго регла�
ментированы (это заслуга комитета
ЗСО по регламенту, депутатской эти�
ке и информационной политике). Од�
нако это совсем не значит, что парла�
ментарии ничего, кроме бумаг, не ви�
дят. По крайней мере, это верно в от�
ношении каждого из 59 представите�
лей южноуральской Думы, которые
«мотаются» по области, тесно общают�
ся с народом и знают о людских про�
блемах не понаслышке. Впрочем, де�
лятся люди со своими депутатами не
только бедами, но и радостями. А не
это ли лучшее доказательство того, что
наши депутаты всё делают правильно.
И люди их ценят и уважают.

Виктор УСАЧЁВ

Окончание, начало на стр. 1

Загляни в «одно окно»
В Челябинске состоялось совещание, посвящённое проведению ад�

министративной реформы в Уральском федеральном округе. Надо ска�
зать, что эта тема вот уже несколько месяцев не сходит с повестки дня
представительных и исполнительных органов власти.

Челябинская область неслучайно выбрана местом проведения совещания.
В 2007 году Министерством экономического развития РФ был проведён кон!
курсный отбор программ и планов по реализации административной реформы
в субъектах РФ и федеральных органах государственной власти. Два региона –
Ямало!Ненецкий автономный округ и Челябинская область – победили в кон!
курсе проектов по реализации приоритетных направлений административной
реформы. К ним относятся антикоррупционная программа, управление по ре!
зультатам, совершенствование перечня платных услуг и создание многофунк!
циональных центров предоставления государственных и муниципальных услуг.
По мнению участников совещания, именно последнее направление наиболее
приближено к запросам граждан. Хождение по инстанциям отнимает слишком
много времени. Часто для получения нужной справки приходится привлекать
заинтересованных посредников. Это влечёт за собой лишние расходы для на!
селения и повышает риск коррупции.

Создание многофункциональных центров запланировано в 16 субъектах РФ.
Один из них начнёт свою работу уже в январе будущего года на территории Че!
лябинской области, в Коркинском муниципальном районе. Из федерального
бюджета на создание этого уникального центра направлено 4 миллиона руб!
лей, ещё 2 миллиона выделил, получив согласие депутатов Законодательного
Собрания Челябинской области, губернатор Пётр Сумин.

Многофункциональный центр предоставления государственных услуг будет
работать по принципу «одного окна». В здании общей площадью 4 тысячи кв. м,
обратившись лишь к одному консультанту, можно будет получить все необхо!
димые документы по наиболее востребованным направлениям. Специалисты
государственного университета высшей школы экономики, проанализировав
обращения граждан, отнесли к таким направлениям: оформление в собствен!
ность жилья и земельных участков, получение разрешений на индивидуальную
жилую застройку и капитальный ремонт, присвоение и уточнение почтовых ад!
ресов, оформление аренды земли. В большом операционном зале будут рабо!
тать опытные консультанты, которые помогут с оформлением и регистрацией
нужных документов. Также для удобства населения будет создан информаци!
онный сайт. Открытие таких центров планируется также в Верхнеуральске, Озёр!
ске и Верхнем Уфалее.

Яков САМОЙЛОВ

В заседании общественного совета
при службе занятости приняли участие
председатели областных обществ инва�
лидов, представители министерств и
ведомств.

В соответствии с положением феде�
рального закона «О социальной защи�
те инвалидов в РФ» организациям,
численность работников которых со�
ставляет более 100 человек, установле�
на квота для приёма инвалидов на ра�
боту в размере 3% от численности со�

Закон на стороне инвалида

Формируя местные бюджеты
Собрание депутатов Златоустовского городского округа под предсе�

дательством Вячеслава Жилина приняло решение о присвоении звания
«Почётный гражданин Златоустовского городского округа». В год 1600�
летия преставления Иоанна Златоуста это высокое звание депутаты при�
своили сразу двум златоустовцам: заместителю генерального директо�
ра ЗАО «ПО им. И. Бушуева», Заслуженному работнику культуры Россий�
ской Федерации Олегу Максимовичу Гриеру и депутату Законодатель�
ного Собрания Челябинской области, Герою России Сергею Владимиро�
вичу Зяблову.

В преддверии формирования и принятия бюджета округа на 2008 год депу!
таты рассмотрели показатели прогноза социально!экономического развития
Златоустовского городского округа на следующий год, подготовленного эко!
номическим управлением администрации округа. В целом для Златоуста про!
гноз достаточно благоприятный, и его параметры будут заложены в основу раз!
работки главного финансового документа округа — местного бюджета на 2008
год.

В связи с получением дополнительных доходов бюджета депутатским кор!
пусом был рассмотрен вопрос об уточнении бюджета округа на текущий год.

Этот, как и предыдущий вопрос,
неоднократно рассматривался ко!
миссией по бюджету, финансовой
и налоговой политике под предсе!
дательством П. Варганова. Основ!
ные направления использования
дополнительных доходов были
одобрены членами комиссии, все
пожелания депутатов были учтены,
в том числе   в распоряжении главы
округа нашло отражение решение
вопроса о выделении трёх милли!
онов рублей на капитальный ре!
монт трамвайных путей.

На заседании депутаты приняли решение «Об установлении земельного на!
лога». В соответствии с программой социально!экономического развития ок!
руга на 2007 год и проведением межевания земельных участков под многоквар!
тирными домами возникла необходимость в установлении ставок земельного
налога в отношении указанных участков. Размер данной налоговой ставки со!
ставит 0,1%. Также был установлен один срок уплаты земельного налога для
физических лиц: раз в году на основании налогового уведомления налогового
органа не позднее 1 марта года, следующего за истекшим налоговым перио!
дом. Льготы по уплате земельного налога, по сравнению с текущим годом, ос!
таются прежними. Настоящее решение вступает в силу с 1 января 2008 года.

На следующий год Собрание депутатов утвердило новую базовую ставку
арендной платы за квадратный метр нежилых помещений муниципальной соб!
ственности. Она составит 163 рубля в месяц без НДС. Данное повышение обо!
сновано уровнем инфляции, официально установленным на территории Рос!
сийской Федерации.

Депутатский корпус округа в целях решения вопросов местного значения в
части энергосбережения округа решил предусмотреть, что в случаях обраще!
ния в администрацию Златоуста организаций, не финансируемых из местного
бюджета, по вопросам оказания финансовой помощи в целях обеспечения элек!
троснабжения населения в сельских населённых пунктов округа дополнитель!
но к вложенным собственным силам и средствам, глава ЗГО вправе предоста!
вить субсидию данным организациям в размере, не превышающем 150 тысяч
рублей. Объём обращений, подлежащих субсидированию, не должен превы!
шать одного обращения по каждому населённому пункту. Субсидия предостав!
ляется организации, первой подавшей обращение и имеющей необходимые
ресурсы для решения данного вопроса. Перечень необходимых ресурсов оп!
ределяется МУ «Комитет городского хозяйства».

Наталья АЛЕКСЮК

Инвалиды просят областные власти принять меры по отношению к
нерадивым работодателям. Изменения в федеральном
законодательстве относительно отмены части льгот для
специализированных предприятий инвалидов усугубили и без того
незавидное материальное состояние людей с ограниченными
возможностями. Разобраться с проблемой обучения и трудоустройства
инвалидов Главному управлению занятости населения поручил
губернатор Челябинской области Пётр Сумин.

трудников. Но результат прокурорской
проверки в 2007 году показал, что фак�
тически установленная квота занижа�
ется. Из 2 308 предприятий области,
чей персонал превышает 100 человек,
только 255 предоставляют в службу за�
нятости вакансии для инвалидов.

� Мы ничего не сможем решить с
работодателями, пока у нас не будет
федерального закона «О квотировании
рабочих мест для инвалидов», – счита�
ет председатель Челябинского регио�

нального отделения Всероссийского
общества слепых Татьяна Савицкая. –
Нас не устраивает несовершенная пра�
вовая основа федерального закона.
Поэтому, во�первых, встаёт вопрос о
создании правовой базы на региональ�
ном уровне и разработке мер админи�
стративной ответственности в отноше�
нии работодателей. Во�вторых, нужно
создать источники финансирования
предприятий, где трудятся инвалиды.
В области действует целевая програм�
ма «О мерах социальной защиты инва�
лидов», которой предусмотрены ком�
пенсация по налогу на прибыль и под�
держка предприятий. Для более эф�
фективного решения проблемы нам
необходимо вписывать это и в другие
целевые программы, использовать в
полной мере возможности федераль�
ной целевой программы по поддержке
инвалидов на 2006�2010 годы. В рам�
ках областной целевой программы Че�
лябинское отделение ВОС настояло на
включении одного миллиона рублей на
создание компьютерных центров в
пяти местных организациях. Хотелось
бы открыть больше таких центров – в
них можно было бы готовить програм�
мистов, подобные образовательные
методики существуют в Москве. И тог�
да они будут конкурентоспособными и
смогут устраиваться на работу наравне
с обычными людьми.

Анатолию Ивановичу Печёнкину
пришлось немало потрудиться, чтобы

сохранить учебно�производственное
предприятие ВОС, доказав его конку�
рентоспособность. Вот уже 60 лет их
предприятие выпускает продукцию для
оборонной промышленности. Пред�
приятие живёт и будет жить. Правда,
всех желающих оно не сможет к себе
принять. А вообще, Анатолий Ивано�
вич считает, исправлять ситуацию надо
не на законодательном уровне, а на
общечеловеческом.

� В обществе необходимо сформи�
ровать отношение к инвалидам, как к
равноценным партнёрам. Политика, в
первую очередь, образовательная, по�
строена так, что изначально дети с ог�
раниченными возможностям находят�
ся в резервации: для них предусмотре�
ны отдельные детские сады, школы,
библиотеки. Тем сложнее впослед�
ствии им приходится вливаться в кол�
лектив обычных людей, обучаться в
вузах и техникумах, искать работу. Из�
начально наше государство создаёт для
инвалидов препятствие, которое потом
пытается преодолевать.

В ходе заседания общественный со�
вет при Главном управлении службы за�
нятости населения подготовил отчёт гу�
бернатору и постановил направить об�
ращение в Законодательное Собрание
области по установлению администра�
тивной ответственности к работодате�
лям, не выполняющим обязанности по
созданию и выделению квотируемых
рабочих мест для инвалидов. Также раз�
работан и передан ряд предложений со�
циальным партнёрам по содействию в
обучении и трудоустройстве людей с ог�
раниченными возможностями.

Феодосий КРЫМОВ

Это дело молодых
Сохранить здоровье нации. Задача масштабная и решать её надо на�

чинать с регионов. Молодёжная палата при Собрании депутатов Троицка
готова исправить ситуацию в лучшую сторону.

В числе приоритетных названа профилактическая работа. Для городов!уча!
стников областной программы по противодействию наркотикам установлены
целевые гранты Законодательного Собрания Челябинской области. Они пой!
дут на развитие молодёжного движения.

Глава города Михаил Синеок поддержал идею проведения в Троицке конфе!
ренции по здоровьесбережению. Вопросы, которые обсудят лидеры молодёж!
ных движений, коснутся занятости подростков во внеучебное время, а также
организации реабилитационного центра.

В Троицке около восьми тысяч студентов высшей школы. В ближайшее вре!
мя лидеры должны сформировать актив, изучить рекомендации и приступить к
наработке технологий, которые станут альтернативой болезни XXI века – нар!
котикам.

Борис СМОЛЕНЦЕВ
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3ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Этому помогло сообщество друзей
школы, благодаря которым она вели�
колепно выполняет своё предназначе�
ние – воспитание и обучение граждан
новой России. Это известные в горо�
де и далеко за его пределами люди, на�
ходящиеся на ключевых постах рос�
сийской экономики, и предприятия
высокой социальной ответственнос�
ти, такие, как ОАО «Магнитогорский
металлургический комбинат», лидеры
магнитогорских единороссов: депутат
областного Законодательного Собра�
ния Андрей Морозов и депутат город�
ского Собрания Александр Маструев,
– директор дочернего предприятия
комбината ООО «Шлаксервис» Вик�
тор Маркин. Их спонсорская помощь
школе часто связана с выделением
финансовых средств – на ремонты,
хозяйственные работы, оснащение
оборудованием. Но как говорит ди�
ректор школы Елена Буряк, недавно
побывала она на областных курсах и
вспоминает: одна из её коллег, рабо�
тающая в Агаповском районе, бук�
вально взахлёб говорила, как им по�

Сообщество друзей
В школе № 67 на улице Пети Калмыкова в Магнитогорске внешне
вроде бы ничего не происходит: вёдра не гремят, швабры не стучат, ни
суеты, ни беготни. А чего суетиться, если школа была готова к новому
учебному году ещё в июне, до ухода учителей в отпуск.

могает Андрей Морозов, как было бы
тяжко им без его мощной поддержки.
И какую они испытывали гордость за
своего земляка.

Без примеров не обойтись. Не так
давно Андрей Андреевич побывал в
школе, в целом остался доволен, но в
одном из кабинетов заметил подтёки
на потолке из�за прорех в кровле. И
просить не пришлось – летом сдела�
ли ремонт крыши. Школа полностью
компьютеризирована. Около 80 про�
центов учителей имеет «персоналки»
и ноутбуки – это одна из программ,
поддержанных Морозовым. И не
только у учителя – даже у библиоте�
каря механизированное рабочее мес�
то с проекторами и подключением к
Интернету. В прошлом году компью�
терный класс подарил школе Алек�
сандр Маструев.

В этом году 67�я в числе ещё пяти
магнитогорских школ стала победите�
лем в конкурсе «Лучшая школа Рос�
сии» с грантом в один миллион руб�
лей. Деньги придут вот�вот, и в школе
уже определили, на что их потратить.

Будет, в частности, сделана компью�
терная разводка по всем кабинетам с
подключением к Интернету. Основа
победы – реализация инновационных
программ и высокое качество обуче�
ния. Школе доверили провести апро�
бацию многочисленных, в том числе
и «серых», учебных программ на циф�
ровых электронных носителях, CD и
DVD дисках, отделить «зёрна от пле�
вел», провести «ревизию полезности»,
а это большая ответственность перед
коллегами России. И в том, что шко�
ла стала победителем в конкурсе «Луч�
шая школа России», – заслуга и депу�
татов�шефов.

Учитель математики Галина Купра�
цевич признается, что некогда была с
электроникой на «вы». Но прошла
обучение на курсах Интернет�образо�
вания, затем – на курсах в правобе�
режном доме творчества. Скоро пред�
стоят ещё одни курсы второго этапа:
будет учиться, как снимать и монти�
ровать учебные фильмы.

� Без этого, – говорит Галина Ген�
надьевна, – очень сложно общаться с
учениками, особенно «продвинуты�
ми», которые так и норовят поставить
своими вопросами в тупик. Но сейчас
уже я всё чаще задаю им вопросы, и
недавно они признались, что со мной
можно общаться, что я уже не «чай�
ник».

Помните скандалы, разразившие�
ся несколько лет назад в некоторых
школах по поводу так называемых по�
боров с родителей? В 67�й, сколько со�

брать и на что потратить, решает ро�
дительский комитет. В частности, в
этом году родители установили плас�
тиковые окна в кабинете информати�
ки, на их средства выполнена каче�
ственная отделка конференц�зала с
интерактивной доской, которую
опять�таки не за «просто так», а зас�
луженно, получили по национально�
му проекту. И есть сведения, что если
постоянно пользоваться интерактив�
ной доской, качество успеваемости
может увеличиться до 40 процентов.

В одном из кабинетов начальных
классов встречаю Валентину Бухаро�
ву, чьё чадо только в самом начале
школьного пути.

� Всё решаем мы, родители, – го�
ворит она. – Ведь в этом классе наши
дети учатся, здесь их второй дом. В
этом году приобрели новую доску, на
старой уже писать невозможно. Реши�
ли вместо штор установить современ�
ные жалюзи – класс выходит окнами
на солнечную сторону.

Виктор Маркин вместе со своими
умельцами из «Шлаксервиса» изобрёл
для школы надёжную и простую кон�
струкцию, при которой оконные ре�
шётки открываются одновременно с
оконными рамами, и к новому учеб�
ному году оснастили «распашонками»
все окна. Пожарным конструкция
пришлась по вкусу.

То, что депутаты�шефы приходят в
школу, давняя традиция. Ведь они по�
нимают – здесь растёт их смена.

Юрий БАЛАБАНОВ

Операция «Школьный автобус»
Накануне 1 сентября на площади Революции в Челябинске традицион�

но состоялась торжественная церемония вручения школьных автобусов.

Простые школьные заботы

В этом году с главной площади столицы Южного Урала развозить учеников
сельских школ отправилось 32 новеньких ПАЗа. Из областного бюджета на при!
обретение ученического транспорта выделено было более 22 миллионов руб!
лей. Эти автобусы изготовлены специально для перевозки детей. Каждый рас!
считан на 22 пассажира, оборудован индивидуальными ремнями безопаснос!
ти, громкой связью, специальной тормозной системой, багажным отсеком и
приспособлениями для перевозки детей!инвалидов.

Кроме этих машин, по областным дорогам будет ездить и 17 автобусов, за!
купленных на средства федерального бюджета. Они поступят позже.

На Южном Урале школьные автобусы закупают с 1997 года. За это время на
областные деньги приобретено свыше 450 машин, которые доставляют к мес!
там учёбы более 18 тысяч детей. Сформированный автопарк ежегодно попол!
няется 35!40 автобусами. Одновременно с поставкой нового транспорта ме!
няют старые машины.

Светлана БОРОДУЛИНА

На фасаде школы № 74, что в Ме�
таллургическом районе Челябинска,
есть табличка, рассказывающая, что
Петя Калмыков, именем которого на�
звана улица, – пионер�герой, зверски
зарубленный белоказаками. Эта шко�
ла открыла для ребятишек свои двери
в 1965 году, до 2000 года имела статус
восьмилетки, но уже семь лет у ребят,
проживающих рядом, есть возмож�
ность получать здесь полное среднее
образование.

За более чем сорокалетнюю исто�
рию у школы сформировались свои
традиции и обычаи. Создан школьный
музей, насчитывающий около 1 500 эк�
спонатов, рассказывающих об истории
не только самого учебного заведения,
но и всего района. Открытие его состо�
ялось в 1970 году, тогда все экспонаты
были посвящены сформированной в
Челябинске 63�й танковой бригаде. С
2005 года музей является комплексным
историко�краеведческим. Действует в

Когда говорят о школах, которые находятся в отдалённых районах, в
сознании тут же возникают привычные картинки неприглядных, серых
зданий, со старыми кабинетами и обшарпанными партами. Хотя таких
учебных заведений с каждым годом становится всё меньше.

нём два зала: первый по�прежнему рас�
сказывает об истории образования тан�
ковой бригады, а второй – об истории
школы, Металлургического района и
города Челябинска.

Как отметил директор школы № 74
Денис Мацко, основное направление
воспитательной работы учреждения –
гражданско�патриотическое, и именно
музей на сегодняшний день является
центром воспитательной работы, где
проводится масса мероприятий: посто�
янные встречи с ветеранами, праздно�
вание годовщин образования 63 танко�
вой бригады.

Ежегодно 13 сентября проводится
школьный спортивный праздник, в
котором принимают участие учителя,
ребята и их родители. В мае в Досуго�
вом центре «Импульс» проходит тради�
ционный праздник «День семьи». Всё
это делается для того, чтобы сплотить
педагогов и родителей для воспитания
подрастающего поколения. Денис Ни�

колаевич Мацко уверен,
что школьное и семейное
воспитание и образование
должны быть неразрывно
связаны. Родители и педа�
гоги реализуют одну цель
– образование детей, и
только объединив усилия,
можно говорить о получе�
нии качественного резуль�
тата.

Необходимо сказать,
что основоположником
школьных традиций стала

бывший директор – Галина Фёдоров�
на Ишкова. Именно она заложила ос�
новы для формирования сильного, та�
лантливого коллектива, способного
воспитать цельную волевую личность.

ции в том, что школьники сами долж�
ны заработать деньги для того, чтобы
помочь самым обездоленным.

� Понятно, что наша финансовая
помощь, возможно, будет иметь разо�
вый характер, – делится своими мыс�
лями директор школы, – а помощь
нужна постоянная. Поэтому для нас
главное – привлечь внимание обще�
ственности, озвучить наличие таких

Кроме того, в школе на протяжении
вот уже почти трёх лет успешно дей�
ствует детское самоуправление.

� Я не скажу, что это модно, скорее,
это веяние времени, – уверен Денис
Николаевич. – Сейчас много говорят
об общественных формах управления
образованием, и мы активно развива�
ем данное направление. К примеру,
при школьном музее создан Совет му�
зея, в который входят ученики, роди�
тели, ветераны Великой Отечествен�
ной войны, работники школы. Суще�
ствуют Совет старшеклассников, Со�
вет научного общества учащихся, Со�
вет спортивных организаторов. Идея
подобной работы заключается в том,
чтобы внутри школы ребята смогли
максимально реализовать собственные
потребности. У детей ведь разные ин�
тересы, и мы создаём условия, чтобы
каждый ребёнок мог выбрать то, что
ему ближе. Суть детского самоуправле�
ния заключается в том, что ребята са�
мостоятельно наполняют школьную
жизнь событиями, праздниками, твор�
чеством.

Может 74�я похвастаться и своими
новшествами: внедрением социальных
проектов. Одним из первых стало дет�
ское экскурсионное бюро «Родник»,
созданное на базе школьного музея в
2005 году. К слову, данный проект за�
нял одно из призовых мест в областном
конкурсе социальных проектов.

Денис Николаевич поделился гран�
диозными планами на новый учебный
год. Уже сейчас ребята разрабатывают
новый социальный проект, который
будет заключаться в оказании помощи
детям�сиротам, несовершеннолетним
детям, «отказникам». Особенность ак�

проблем, поддержать малышей, остав�
шихся без родительской любви и лас�
ки, ведь человеческое участие тоже до�
рого стоит. Если мы можем оказать по�
сильную помощь, не важно, в какой
форме – ярмарки, сбор макулатуры,
собственные поделки, в любом случае,
мы поделимся частичкой своей души,
а значит, сделаем этих детей хоть не�
много счастливее.

Большие задумки у коллектива
школы в плане образовательного про�
цесса. В этом году школьный коллек�
тив решил подать заявку на получение
президентского гранта. Кстати, опыт в
получении высоких наград уже имеет�
ся. В 2006 году учитель музыки Галия
Насиховна Одинцова была удостоена
гранта губернатора, в 2007 году учитель
истории Маргарита Николаевна Най�
мушина также получила губернаторс�
кий грант.

Конечно, у школы есть хорошие
друзья, в числе которых Торговый дом
АСБ. Его генеральный директор Алек�
сандр Багрянцев – выпускник школы,
и теперь всеми силами помогает род�
ному учебного заведению. Никогда не
отказывает в помощи и председатель
Законодательного Собрания Челябин�
ской области Владимир Мякуш. При
его финансовой поддержке была при�
обретена современная школьная ме�
бель, реконструирован музей, также
Владимир Викторович нашёл средства
на кресла для актового зала. Ежегодно
депутат оказывает помощь в подготов�
ке школы к новому учебному году.

О проблемах директор школы гово�
рит просто: «Такие же, как у всех». Про�
сто здесь их хотят и умеют решать.

Ирина ЯББАРОВА

22 953 раза по 3 тысячи
На сегодняшний день пособия на подготовку к учебному году получи�

ло 22 953 школьника из многодетных семей на общую сумму более 68
миллионов рублей.

По решению губернатора Петра Сумина впервые выплачивается матери!
альная помощь на подготовку к учебному году школьников из многодетных се!
мей с 1 по 11 класс. На каждого школьника родителям выдают по три тысячи
рублей. На эти деньги можно приобрести всё необходимое к школе: одежду,
обувь, канцелярские товары, а также учебники. Всего на эти цели выделено 108
миллионов рублей из областного бюджета. В многодетных семьях Челябинс!
кой области воспитывается 36 тысяч детей. Пособие выплатили уже на 70%, то
есть на 22 953 ребёнка.

Однако далеко не все города и районы смогли выдать пособие к началу учеб!
ного года. Хуже всего обстоят дела в Миассе, где помощь выплатили лишь на
31% школьников: по три тысячи получили только на 247 из 750 ребят. Половину
работы выполнили в Аше, Южноуральске, Кусе, Красноармейском и Кунашакс!
ком районах. На особом контроле министерства социальных отношений обла!
сти находятся все территории, в которых выплата пособий идёт медленными
темпами. Им в помощь направляются методические рекомендации городов и
районов!лидеров.

Лучше всего обстоят дела в Верхнем Уфалее, Копейске, Коркино, Нязепет!
ровске, Озёрске, Снежинске и Сосновском районе. Здесь пособия выдали на
всех школьников из многодетных семей, которые стояли на учёте в органах со!
циальной защиты. Кроме того, сотрудники соцзащиты прошли по домам юж!
ноуральцев и установили ещё 741 претендента на губернаторское пособие. Уже
в ближайшие дни им выплатят обещанную помощь, сообщает пресс!служба
губернатора Челябинской области.

Адреналин в мирных целях
В ближайшее время улицы Челябинска будут очищены от ночных гон�

щиков. Во дворах вновь воцарится покой, к людям вернётся безмятеж�
ный сон. Авто� и мотогонщики снова будут устраивать соревнования на
«Трассе�74». Но только после того, как она будет реконструирована. Для
того чтобы увеличить протяжённость и ширину «Трассы�74», необходи�
мо вложить около 10 миллионов рублей. А пока директор автоспортком�
плекса «Трасса�74» принёс извинения депутатам и жителям за достав�
ленное беспокойство его коллегами по автомобильному хобби, которые
каждые выходные дни, а вернее, ночи разрывают тишину гулом форси�
рованных двигателей.

Для одних – крутой драйв, для других – опасность. Настоящий драгрейссер,
по словам Сергея Ефимова, никогда не станет ради собственного тщеславия
обгонять «шушлайку» во время напряжённого уличного движения и тем самым
создавать аварийную ситуацию на дороге. Он на равных будет соревноваться с
достойным соперником, но только ночью и на специально отведённой трассе.

Для того чтобы вывести всех «рейсеров» за черту спальных кварталов, в рай!
он городской свалки, владельцу автокомплекса пришлось вложить немало
средств: вывезти мусор, выровнять и заасфальтировать дорогу. В период с июня
2003 года по сентябрь 2006 года на «Трассе!74» было проведено более 70 со!
ревнований, в которых приняло участие свыше полутора тысяч спортсменов
Урала и Сибири и больше сотни тысяч зрителей. Это один из немногих комплек!
сов в России, где проводятся состязания по всем видам автоспорта: драгрей!
сингу, автокроссу, картингу, гонки на выживание, ледовые, ипподромно!коль!
цевые и парно!параллельные гонки. Безопасность в месте проведения гонок
обеспечивает служба автоинспекции. Поэтому никаких нарушений порядка ни
со стороны участников соревнований, ни со стороны зрителей пока не было за!
фиксировано. С каждым годом меняются технические характеристики автомо!
билей, а вместе с ними – требования к месту проведения соревнований. За три
года «Трасса!74» устарела и требует немалых средств на обновление.

Технические виды спорта всегда были затратными для бюджетов всех уров!
ней. В советские годы в ДОСААФ занималось много подростков и молодёжи,
которых готовили к службе в армии. Позже, когда военизированным видам
спорта, в том числе и автомобильному, перестали уделять должное внимание,
и вновь появившиеся ассоциации, не имеющие своих автодромов, были вы!
нуждены перебраться на улицы города и взлётные полосы аэродромов.

Неслучайно идею реконструкцию «Трассы!74» поддержало управление по
делам молодёжи администрации Челябинска. По словам, начальника управле!
ния Дмитрия Обухова, пусть лучше молодёжь выпускает адреналин под конт!
ролем профессионалов и авторитетных спортсменов, чем нарушает закон и по!
рядок. Драгрейсинг – это хороший способ привлечь тинейджеров к модному
спорту, тем самым организовать их свободное время.

Сами гонщики давно вышли из подросткового возраста, поэтому тупые и
опасные забавы их давно не возбуждают. У директора автокомплекса Сергея
Ефимова возникла идея преподавать на своём полигоне навыки вождения и
правила дорожного движения. Предпочтение его школа будет оказывать де!
вушкам, которые, цитирую: «имея права, не могут включить заднюю переда!
чу», и байкерам, потому что слишком много их каждый год гибнет на дорогах.

Молодым депутатам, которых в комитете по делам молодёжи, культуре и
спорту большинство – в силу специфики законодательной работы, идея Ефи!
мова пришлась по душе. И они поддержали обращение государственных и об!
щественных организаций о выделении в 2007 году необходимых денежных
средств на реконструкцию автокомплекса «Трасса!74» – в случае поступления
дополнительных доходов в областной бюджет.

Ирина АДЛЕР

Прочный фундамент Надежды
По традиции, 1 сентября депутат фракции «Единая Россия» Законо�

дательного Собрания Челябинской области Надежда Бухарина поздрав�
ляет учеников и учителей Бишкильской средней общеобразовательной
школы. Надежда Петровна считает первый день учебного года одним из
самых значимых и красивых суще�
ствующих праздников.

! Торжественные линейки, трога!
тельные первоклашки, звон школьно!
го колокольчика, яркие букеты осен!
них цветов – 1 сентября заряжает нас
энергией на весь год! – сказала На!
дежда Петровна в своём обращении к
ученикам и отметила, что с самого на!
чала к учёбе нужно относиться со всей
ответственностью, не забывать, что
качественные знания сегодня – проч!
ный фундамент в жизни и карьере.

! Особая ответственность – на учи!
телях сельской школы: за патриоти!
ческое воспитание молодёжи. Ведь
только чувствуя свою значимость для
малой Родины, молодые специалисты
будут возвращаться после окончания вузов в родное село.

Торжественная линейка в Бишкильской школе закончилась чаепитием с тор!
тами, что очень понравилось новоиспечённым школьникам, как и яркие еже!
годники первоклассника, подаренные депутатом.

Депутат ЗСО Захаров и директор Денис Мацко в  школьном музее
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СКСКАЯ НЕДЕ

 

АЯ НЕДЕАЯ НЕДЕЛЯ

 

ЛЯЛЯ

По горизонтали: 1. Холодное первое блюдо. 5. Вид скидки. 7. Мадам, за!
ведующая восковыми фигурами. 9. Противник нововведений. 12. Театральный
жанр. 13. Мясной продукт. 15. Точка, в направлении которой движется Солнеч!
ная система. 19. Родина. 21. Смычковый музыкальный инструмент. 22. Пред!
мет мебели. 23. Профессиональная одежда. 24. Химический элемент, металл
(Ra). 25. Водонапорное сооружение. 26. Вид стрижки бороды. 27. Вид печенья.
28. Приработок (разг.). 30. Лодка эскимосов. 32. Лицевая сторона здания. 35.
Специальность врача. 36. Главная церковь в городе. 37. Предмет мебели. 38.
Жильё туриста.

По вертикали: 2. Остров в Среди!
земном море. 3. Театральный жанр. 4.
Столица Венесуэлы. 5. Ноу!хау. 6. Вы!
печка. 7. Кровяной сгусток. 8. Число,
определяющее качество нефтепро!
дуктов. 10. Способ консервирования.
11. Цирковой артист. 14. Первое блю!
до. 16. Вид косметического ремонта.
17. Часы с боем. 18. Негативное чув!
ство. 20. Нападение. 21. Боязнь. 28.
Большой молот. 29. Инструмент сто!
ляра. 30. Английский писатель («Че!
ловек!невидимка»). 31. Молочный
продукт. 32. Передовая. 33. Отвер!
стие в стволе дерева. 34. Литератур!
ное произведение.

День города и День шах�
тёра неразрывны для еман�
желинцев. Самым значи�
мым мероприятием празд�
нования 76�й годовщины со
дня образования города ста�
ло открытие аллеи Шахтёр�
ской Славы. В начале лета
был привезен из Карелии
33�тонный камень габро, из
которого местные художни�
ки�каменотесы, работаю�
щие на предприятии «Ак�
корд», вырезали фигуру
шахтёра, возвращающегося со смены.
Это очень прочный природный мине�
рал, монумент, созданный из него, про�
стоит века.

Этот проект был объявлен в Еман�
желинске народным. Его финансиро�
вали Челябинская угольная компания,
возглавляемая депутатом фракции
«Единая Россия» Законодательного
Собрания Челябинской области Кон�
стантином Струковым, и администра�
ция района. Но каждый желающий мог
внести свой посильный вклад в созда�

Застывшая в камне шахтёрская славаЗастывшая в камне шахтёрская славаЗастывшая в камне шахтёрская славаЗастывшая в камне шахтёрская слава

 

Застывшая в камне шахтёрская слава
Несмотря на прекращение угольной добычи в Еманжелинске в 1990
годы, никто из жителей города сегодня не приемлет слова «бывший».
К 100Mлетнему юбилею Уральского угольного бассейна городMтруженик
готовился больше года. Этому юбилею был посвящён цикл встреч с
ветеранами шахтёрского труда. Вспоминали о тех годах, когда город
добывал уголь для страны. Со слезами на глазах рассказывали ветераны
о своей трудной, опасной, но славной работе, о своих друзьях.

ние монумента. Для этих целей открыт
счёт, на который перечислялись сред�
ства рядовыми гражданами, предпри�
ятиями и организациями района. Так,
ветеран Великой Отечественной вой�
ны Курбан Шарафутдинов, узнав о
том, что собираются средства на памят�
ник шахтёрам, первым из жителей го�
рода отдал на благое дело 500 рублей.
Было собрано более миллиона рублей.
За три дня до праздника на территории
городского мемориального комплекса
была установлена четырёхметровая

фигура шахтёра . Горожане даже нашли
в чертах его лица схожесть с конкрет�
ными людьми –шахтёрами, много лет
назад работавшими на угледобываю�
щих предприятиях Еманжелинска.
Хотя по замыслу художников, это со�
бирательный образ. Для его создания
пришлось привезти в мастерскую не�
сколько экспонатов из городского кра�
еведческого музея.

На открытие памятника приехал
Константин Струков, он поздравил
жителей города с этим знаменатель�
ным событием. Глава района Валерий
Чараев поблагодарил всех, кто прини�
мал участие в создании аллеи Шахтёр�
ской Славы, подчеркнул значимость
этого проекта для нынешних и после�
дующих поколений еманжелинцев.
«Еманжелинск был и остаётся городом
шахтёрской славы», – сказал он.

Новый памятник не единственный
подарок еманжелинцев к 100�летию
Челябинского угольного бассейна. Го�
род, где сегодня закрыты все предпри�
ятия угледобычи, этот юбилей отметил
с размахом.

Валерий Глухих известен в Еманже�
линском районе как художник. Но
последние полгода его основным за�
нятием стал другой вид творчества. Ва�
лерий Михайлович, 42 года прорабо�
тавший на угольных предприятиях,
написал книгу о своих земляках�шах�
тёрах. Всего в ней 25 глав, рассказы�

вающих о людях, тонкостях шахтёрс�
кой профессии, об опасностях, кото�
рые она таит, о взаимовыручке и чело�
вечности. В книге истории и судьбы 50
еманжелинцев, связавших свою жизнь
с горным делом. Шахтёрские будни
изнутри, особенности различных шах�
тёрских профессий, проиллюстриро�
ванные живыми примерами. И в до�
вершение всего – серия графических
работ, созданная автором для этой
книги. Валерий Михайлович поясня�
ет: «Книга моя написана для всех, кого
хоть в какой�то мере затрагивает сло�
во «шахтёр». Это прежде всего те, кто
отдал шахте лучшие годы жизни, силы
и здоровье. Те, кто и сегодня спуска�
ется в угольные забои шахт – уже, к со�
жалению, других городов. Те, чьи отцы
и деды были шахтёрами. Да и все, кто
хочет узнать, что это за особое племя
людей – шахтёры. Какими были они
– поднявшие на своих плечах Еман�
желинск». При финансовой поддерж�
ке районной администрации, пред�
принимателей Еманжелинска книга
вышла в свет накануне празднования
100�летия Челябинского угольного
бассейна.  Её первые номера, ещё пах�
нущие типографской краской, были
подарены  ветеранам шахтёрского тру�
да, которых чествовали 25 августа на
торжественном праздничном мероп�
риятии во Дворце культуры им. А.С.
Пушкина.

ДВЕРИ В МАТЕРИНСТВО
В ближайшие дни откроется после

ремонта Областной перинатальный
центр. Совсем скоро будущие мамочки
смогут оценить все произошедшие из�
менения.

На ремонтные работы и модерниза�
цию помещений центра министерство
здравоохранения Челябинской области
выделило в этом году более 3 млн. руб�
лей, из которых 2 млн. рублей – на род�
дом и 1 млн. рублей – на женскую кон�
сультацию. За месяц ремонтных работ
полностью заменили все двери, отре�
монтировали операционные, реконст�
руировали палаты. Теперь, например,
все палаты послеродового отделения
центра – это палаты «Мать и дитя», т.е.
мама постоянно находится рядом со
своим ребёнком. Каждая такая палата
рассчитана на двух мамочек и их малы�
шей. Это соответствует современным
мировым стандартам.

Областной перинатальный центр
оказывает квалифицированную меди�
цинскую помощь всем женщинам Че�
лябинской области с преждевременны�
ми родами, сердечно�сосудистой пато�

Памяти председателя
Память о председателе Законодательного Собра�

ния Челябинской области, секретаре регионального
отделения партии «Единая Россия» Викторе Фёдоро�
виче Давыдове навечно вписана в спортивную лето�
пись Южного Урала.

Так, в Снежинске традиционно состоялся турнир по ган!
дболу, посвящённый памяти В.Ф. Давыдова. Посостязать!
ся в играх с ручным мячом вышли команды Челябинска и
Снежинска, Перми и Уфы, Оренбурга и Омска. Лучшими
признаны хозяева площадки – снежинский клуб «Сунгуль»,
второе место у челябинской сборной «Локомотив!Полёт», третьими стали «Пер!
мские медведи».

Отметим, что турнир памяти В.Ф. Давыдова Союзом гандболистов России
включён в официальный календарь всероссийских соревнований, что придало
ему новый, более высокий статус.

А 7!8 сентября в Челябинске проходил также ставший традиционным ме!
мориальный турнир имени В.Ф. Давыдова по волейболу, собравший немало
команд и болельщиков во Дворце спорта ЧКПЗ. На момент подписания номера
результат игр ещё не был известен, но ясно одно: состоялся большой спортив!
ный праздник, было много эмоций, побед и наград.

Влад ЛАДОВ

логией, тяжёлыми формами патологии
беременности, резус�конфликтной бе�
ременностью. На базе центра проводят�
ся областной неонатальный и перина�
тальный скрининг, а также медико�ге�
нетическое консультирование. В по�
вседневную практику внедрены мето�
ды инвазивной диагностики врождён�
ных пороков развития плода, совре�
менные эндоскопические операции. В
2006 году благодаря совместным усили�
ям всех врачей Областного перинаталь�
ного центра и министерства здравоох�
ранения Челябинской области учреж�
дению было присвоено почётное зва�
ние ЮНИСЕФ «Больница доброжела�
тельного отношения к ребёнку».

Елена КАЛИНСКАЯ

СУПЕРОБОРУДОВАНИЕ
ДЛЯ СУПЕРБОЛЬНИЦЫ

Как мы уже рассказывали, новый
корпус детской областной клинической
больницы, рассчитанный на 242 койки,
планируется сдать в эксплуатацию к
концу текущего года. На сегодняшний
день на объекте продолжаются отделоч�
ные работы. Сейчас строители работа�

Пешеход под колёсами
Два пенсионера были сбиты на улицах Челябинска и сейчас находятся в

больнице в тяжёлом состоянии.
Первое происшествие с участием пожилого пешехода произошло в Ленинском

районе на улице Гражданская. 28!летний водитель автомобиля «Нива!Шевроле»
совершил наезд на пешехода, переходившего проезжую часть вне зоны пешеход!
ного перехода. В результате происшествия пострадал мужчина 60 лет, с открытой
черепно!мозговой травмой и сотрясением мозга он госпитализирован.

Второй пенсионер пострадал в Курчатовском районе на проспекте Победы. 31!
летний водитель автомобиля «Мазда» совершил наезд на пешехода, переходивше!
го проезжую часть вне зоны пешеходного перехода. В результате дорожно!транс!
портного происшествия пострадал мужчина 60 лет, с открытой черепно!мозговой
травмой, переломом основания черепа и многочисленными ушибами госпитали!
зирован.

Госавтоинспекция Челябинска напоминает: пешеходы должны пересекать про!
езжую часть по пешеходным переходам, в том числе по подземным и надземным, а
при их отсутствии – на перекрестках по линии тротуаров или обочин. При отсут!
ствии в зоне видимости перехода или перекрёстка разрешается переходить доро!
гу под прямым углом к краю проезжей части на участках без разделительной поло!
сы и ограждений там, где она хорошо просматривается в обе стороны. В местах,
где движение регулируется, пешеходы должны руководствоваться сигналами регу!
лировщика или пешеходного светофора, а при его отсутствии – транспортного све!
тофора. На нерегулируемых пешеходных переходах пешеходы могут выходить на
проезжую часть после того, как оценят расстояние до приближающихся транспор!
тных средств, их скорость и убедятся, что переход будет для них безопасен.

ВНИМАНИЕ!
В Челябинске продолжается проведение профилактических мероприятий: «Ав!

тобус» (в ходе которого проводятся профилактические работы по предупреждению
аварийности на маршрутных такси и автобусах, задействованных в перевозке пас!
сажиров, а также детей к месту учёбы и обратно), «Контроль – дорожная разметка»
(в ходе которого осуществляется проверка установки и размещения на улично!до!
рожной сети технических средств организации дорожного движения с целью опре!
деления их соответствия требованиям нормативов и стандартов) и «Внимание –
дети!!!» (целью которого является восстановление навыков, связанных с безопас!
ным поведением на улицах и дорогах, а также адаптация детей и подростков к транс!
портной среде в местах постоянного проживания и учёбы).

Пресс�служба ГИБДД УВД по г. Челябинску

ют на 4 и 5 этажах. Как только будет за�
вершена отделка, начнётся установка
оборудования.

Сейчас из выделенных на закупку
медицинской аппаратуры 430 милли�
онов освоено уже 410. На эти деньги
приобретены компрессорная установ�
ка, аппарат для наркоза, рентген и УЗИ,
комплекс «чистой лаборатории». Сей�
час ожидается приезд инженеров, об�
служивающих это сложное современ�
ное оборудование. Персонал детской
областной клинической больницы
пройдёт профессиональную подготов�
ку как в Челябинске, так и в московс�
ких клиниках.

Напомним, что больницу возводят
на областные средства. Общая сто�
имость объекта составит более 1 млрд.
рублей. Это будет лучшее медицинское
учреждение для детей в России. Новый
корпус детской больницы состоит из
двух блоков, соединённых тёплым пе�
реходом. В них разместятся отделение
патологии новорождённых, ортопеди�
ческий корпус, хирургия и ЛОР�отде�
ление. Кроме того, в этом здании будет
размещена иммунологическая лабора�

тория, благодаря работе которой станет
возможной правильная постановка ди�
агноза не только новорождённым, но и
плоду в утробе матери. Высокопрофес�
сиональная хирургическая служба дет�
ской областной клинической больни�
цы позволит проводить сложнейшие
операции, например, по пересадке ко�
стного мозга. Таким образом, впервые
детская хирургическая служба, ранее
рассредоточенная по муниципальным
больницам, будет сконцентрирована в
одном месте – новом детском корпусе
областной клинической больницы.

� Ввод в эксплуатацию нового детс�
кого корпуса областной клинической
больницы приведёт к снижению смер�
тности и инвалидности среди детей, –
уверен главный врач областной больни�
цы, депутат фракции «Единая Россия»
Законодательного Собрания Челябин�
ской области Александр Журавлёв. – У
медперсонала появится возможность
спасать малышей, родившихся на 22�й
неделе. В то же время с 74% до 85% уве�
личится ранняя диагностика онкологи�
ческих заболеваний ребятишек.

Яков САМОЙЛОВ

На предстоящей неделе на территории Южного Урала ожидается перемен!
ная облачность, без осадков. Дневная температура воздуха в южной половине
области будет достигать 19!22 градусов выше нуля, на севере ожидается +18
+20 градусов. Ночные температуры составят 7!10 градусов со знаком плюс.

2 декабря – выборы в Госдуму России
Президент России Владимир Путин подписал указ «О назначении вы�

боров депутатов Госдумы Федерального Собрания РФ нового созыва»,
согласно которому выборы пройдут 2 декабря этого года.

С момента официальной публикации указа в России стартовала федераль!
ная избирательная кампания.

Выборы в Госдуму в этом году будут проходить по принципиально новой схе!
ме. Все 450 депутатов избираются по партийным спискам, минимальный про!
ходной барьер установлен на уровне 7%, запрещено формирование избиратель!
ных блоков. Кроме того, отменены минимальный порог явки избирателей и гра!
фа «против всех».

Для регистрации на выборах партия должна представить целый пакет доку!
ментов, предусмотренных федеральным законодательством, а также собрать не
менее 200 тысяч подписей граждан в поддержку своего списка или внести изби!
рательный залог в размере 60 миллионов рублей.

После выборов залог возвращается только тем партиям, которые по резуль!
татам голосования получили не менее 4% голосов избирателей. Партии, допу!
щенные к распределению мандатов на выборах депутатов Госдумы четвёртого
созыва, имеют право не собирать подписи избирателей и не вносить избира!
тельный залог.

Агитационный период начинается со дня выдвижения политической партией
федерального списка кандидатов. Предвыборная агитация в СМИ продлится с 3
по 30 ноября включительно.

В соответствии с действующим законодательством информируем:
«Парламентская неделя. Газета Законодательного Собрания Челябин�

ской области», финансируемая из бюджета Челябинской области, обяза�
на предоставить бесплатные рекламные площади для партий�кандида�
тов. В связи с этим жеребьёвка по размещению бесплатной предвыбор�
ной агитации состоится 10 октября в 10.00 в помещении редакции по ад�
ресу: г. Челябинск, ул. Энтузиастов, 12, оф. 504.

Дополнительно сообщаем, что платная агитационная информация бу�
дет публиковаться из расчёта 144 (Сто сорок четыре) рубля за 1 кв. см
газетной площади.

В связи с принятой редакционной политикой все предвыборные мате�
риалы публикуются на третьей полосе (странице) газеты.


